

Un nuevo delito

La incapacidad de la policía

El ingenio del ingenioso policía que rige los destinos de esta insular sanchepancesca, ha inventado un nuevo y extraordinario delito y un nuevo verbo. "Transuntar" se llama el verbo; y el delito se comete realizando la acción que se determina en el infinitivo del verbo precitado. Esto necesita una explicación, y a darla vamos, con toda extensión. A esta tierra, que Dios plugo colocar en el mejor lugar del Universo, vino hace más de un mes, un individuo desconocido, arrojado sin duda por el oleaje de la vida, que no tenía otra misión que realizar aquí, ni llegó con otro propósito, al parecer, que el de pasar, por un transeunte anónimo y desconocido. ¿Tiene este individuo, oficio, familia, bienes de fortuna, historia o cédula personal al menos? Nadie lo sabe. Ni la policía siquiera. No hizo nada en nuestra ciudad; no se metió con nadie, no intentó denunciar ningún delito de la gente del hampa. No habló de moralidad ni de orden, ni de buenas costumbres. Paseó en su calidad de transeunte la ciudad, a todas horas sin meterse en que estuvieran abiertas las tabernas y los garitos, fue en fin, un pobre hombre que no llamó la atención a nadie, ni por su moralidad, ni por su inmaterialidad. Pues bien, por este enorme delito, por el de ser un transeunte, el jefe de policía lo mandó a la cárcel.

Lo racional sería que este transeunte fuese a la cárcel a disposición de alguna autoridad y por alguna causa. Pues no, fue a la cárcel, en calidad de transeunte, por "transuntar" sencillamente, y como este delito no está previsto en el Código, el detenido no fué puesto a disposición de nadie.

El caso insólito se ha descubierto de la siguiente forma:

Ayer fueron las autoridades a la cárcel, para girar su visita mensual reglamentaria. Conversaron con los presos, también cumpliendo un precepto reglamentario, y al teorice el turno al transeunte le preguntaron: —Y usted, señor preso, ¿qué delito cometió?

El pobre hombre, tuvo un momento de vacilación. Confesarse criminal, para no desentonar hubiera sido una buena salida, y tentado es tuvo de hacerlo, más, no era cosa de mentir ante tan altas personalidades y la verdad dije, con un dejo de amargura.

—Yo señores, estoy en la cárcel, porque no he cometido ningún delito. He sido simplemente "traanseunte..." y en calidad de tal, aquí estoy.

¿Cuanto tiempo?

—Un mes y días—agregó.

Debieron llevarse los jueces y magistrados las manos a la cabeza. Debieron indignarse los representantes del poder civil ante aquel atentado al derecho de gentes; debieron con denar con dureza los ediles tan enorme atropello... Mas, el pobre preso, con ojos humildes y ademán de vencido, encogido de hombros, no comprendiendo ciertamente porque se indignaban aquellos señores, que por tener en su mano el castigo, devieron serenamente estudiar el caso enviando a la cárcel, al inventor del delito y del verbo transuntar.

Esto que debió ocurrírsele al preso, lo decimos nosotros en letra de molde. Un policía como el ya célebre y nunca perdonado Iluecas tan vengativo, tan inepto, tan lleno de pasiones pequeñas y de grandes egoísmos, debe ser castigado severa y ríspidamente, si no por los delitos cometidos antes, por esto de ahora tan anormal, tan extraño, tan incalificable.

Un juez, con ser el representante de la justicia, no puede sostener a un ciudadano en la cárcel más de 72 horas, si no hay indicios de deli-

to; un inspector de policía, no puede hacer otra cosa que poner los detenidos a disposición de las autoridades correspondientes.

Ha faltado pues a la ley el policía Iluecas, una vez más. Ha cometido un atropello incalificable, indigno. ¿Callarán nuevamente las autoridades frente a ese hombre venal?

¿Quedará impune esta nueva infamia, cometida por ese policía, indigno de nuestra noble ciudad?

Los jardines del Parque

Hace pocos días pedíamos al señor Ingeniero de las Obras del Puerto, que abriera al público los jardines del paseo de San Luis, razonando nuestra petición, sencillamente, en que por ser el arbolado allí, de mayor esplendor, pudiera ser lugar delicioso este verano.

Declamamos además, que las verjas de aquellos jardines era una cosa inexplicable en estos tiempos en que se habla de dar a los presidiados una mayor libertad; que el hombre, no debe regatear al hombre el disfrute de la Divina Naturaleza.

El señor ingeniero, después de estudiar el asunto, modificando el proyecto, ha abierto al público esos jardines, y traía según parece de hacer caminos y colocar bancos debajo los árboles.

La noticia ha producido excelente efecto entre los que aman la belleza y gustos de hallar sovar y esparcimiento en los pasos públicos de la ciudad moderna.

Nosotros recibimos los aplausos de la gente y unidos con los nuestros, los transmitimos al señor Ingeniero con nuestra gratitud.

Las procesiones de Semana Santa

Mañana como Viernes Santo se celebrará en nuestra capital las tradicionales procesiones del Entierro de Cristo y de la Soledad.

La primera que tiene carácter oficial y es costeada por el Ayuntamiento saldrá a las seis de la tarde de la Iglesia Parroquial de San Pedro con asistencia del clero, seminaristas, hermandades, alcaldes de barrio, comisión del Cabildo Catedral, comisión militar, Cooperación municipal bajo mazas y autoridades. También asistirá el Prelado si su delicada salud se lo permite.

Irán en dicha procesión el Santo Sepulcro, la Dolorosa y San Juan Evangelista, dando escolta un piquete de infantería, y recorrerá las calles de Florida Blanca, Real, Eduardo Pérez, Catedral, dando vuelta al templo donde se cantará el Stabat Mater, Cervantes, Mariana y Santo Cristo, regresando a San Pedro.

Por la noche a las nueve y media saldrá de la Iglesia Parroquial de Santiago de la Soledad, con la hermosa imagen de la Virgen de los Dolores que en ella se venera y que es una admirable obra de arte religioso. Recorrerá las calles de las Tiedas, Mariana, Cervantes, Catedral, Eduardo Pérez, Real, Gravia, Sagasta, Paseo del Príncipe y Nicolás Salmerón, yendo en ella los penitentes blancos y morados con sus estandartes y sus hábitos tradicionales, la Santa Cruz, San Juan y el clero, y presidiendo una comisión del Excmo. Ayuntamiento. Abrirán marcha banderos de la guardia civil como en el Entierro y la cerrarán la banda de música y una compañía del Regimiento de Córdoba.

De Sociedad

Procesante de Guadix, se encuentra en Almería, el comerciante de aquel punto, don Jesús Caballero.

—En el auto de Poniente llegó ayer a Almería, el propietario de Berja don Cándido Martín.

—Ayer marchó a Málaga, el capitán de la guardia civil, don Domingo Vía.

—Se encuentra entre nosotros el propietario de Iñar, don Antonio Garrido.

—De Linares llegó el comerciante don Joaquín Rodríguez Alvarez.

—El abogado de Sorbas, don Joaquín Amérgo Amérgo, se encuentra en Almería.

—De Murcia ha venido el comerciante de aquella plaza, don Vicente Moscardí.

—Se encuentra en nuestra ciudad el propietario de Gégal, don Serafín Zaragoza.

—De Berja llegó el propietario, don Manuel Sanjuan.

—En el auto de Poniente marcharon ayer a Bajas los propietarios don Gabriel Lirola y don Bernardo Peraita.

—Se encuentra enferma la esposa del decano del Colegio de Abogados de esta capital don Oaifre Amat, cuya mejoría deseamos.

—Ha sido aprobado en el segundo ejercicio en las oposiciones para Auxiliares administrativos de Hacienda, nuestro buen amigo don Manuel Rapallo Vela.

DESDE MADRID Comentarios políticos

Colaboración especial de Diario de Almería

Pasadas las horas primeras del arrebato popular y vuelta a sus naturales cauces la alegría, que se desbordaba al mezclarse con las aguas del entusiasmo del «consejo de familia» media y labora.

Han de perdersenos los señores Ministros del R. y, sobre todo aquellos con cuya amistad nos consideramos muy honrados, si mantenemos la duda, dada ingratísima, pero dada al fin en la eficacia de las funciones de este Gobierno, al que bien puede llamarse «el consejo de familia político». Porque realicada la oposición a una veintena de diputados y cuatro o seis senadores, los proyectos de Ley que el Gabinete vaya presentando a las Cortes han de pasar sin aquel aquilatumiento de su articulado que es siempre garantía de una mayor aproximación al acierto.

Claro está que la labor verdaderamente interesante de este Gobierno no se ha de desarrollar, como parecía lógico y era base de su formación, en los salones de sesiones del Congreso y el Senado. Sino que toda su actuación ha de ser consecuciencia de las denotaciones en consejos, que por esta razón han de tener importancia suma.

Puede compararse, en su virtud los debates que se planear en el seno de los consejos a las sesiones de una psiquiátrica cámara de notables que por un sistema parlamentario representativo, hubiera suscitado al Parlamento. No es de extrañar pues, que los consejos de ministros sean de larga duración ya que en ellos se ha de realizar toda labor que antes se hacía en las Cámaras a fuerza de discursos y votaciones.

Según la nota oficiosa del Consejo de Ministros de anoche, el Gobierno ha dividido su trabajo pendiente en dos grandes ramas: cuestiones que preocupan, y cuestiones que no preocupan a los gobernantes.

Estas últimas son la amistad, que por ser cosa convenida para plazo brevísimo no hay que volver sobre ella; el resabimiento de las garantías constitucionales en Barcelona y su provincia y algunos pequeños piques de política interior.

El objeto de honra preocupación para el actual Gabinete es, en primer término lo relativo al convenio comercio comercial con Francia. Este es un tema izeresantísimo de cuya gravedad no se han percatado la mayoría. Son muchas las regiones españolas que ven como se pierden sus frutos sin poder enviarlos a aquellos puntos donde tenían su natural mercado.

Otro de los objetos de preocupación grande es la resolución del problema de la navegación. Nuestro tonelaje está muy disminuido; los transportes terrestres necesitan forzamientos del exótico «carril» e intensifcamento de transporte marítimo. Es el problema de más difícilísima solución.

Pero lo más interesante de la labor encomendada a la gestión del

Gobierno, y en la cual han ido fracasando todos, absolutamente todos los ministerios que se han sucedido en el Poder en estos últimos meses, es la del abastecimiento y las subsistencias.

Para abastecer convenientemente a las provincias hay que proceder con energía extraordinaria, yendo incluido a la tasa de todos los artículos, pues mientras no se consigue fijar los precios, matando en el avaro corazón de los almacenistas y acaparadores la esperanza de una ganancia mayor, no podrá lograrse normalizar la marcha de los mercados nacionales de subsistencias.

Excepcionados tan solo el trigo y algún otro producto los «emas» se producen en España en cantidad más que suficiente para el consumo nacional. Así están para demostrarlo las estadísticas de producción y de consumo. Por eso el problema principal es de distribución.

Pero, dejemos al consejo de familia de esta huerfanite que se llama España que medite y labore, porque el arrepentimiento de unos y de otros si es sincero y generoso, tal vez haya medio todavía de poner las cosas en su legítimo punto.

MAXIMÉ GIM.
(Prohibida la reproducción)

MUCHO OJO ¡Cuidado con los rateros!

En un establecimiento de tejidos establecido en el pueblo de Tabernas propiedad de don Juan Rusda Calauava penetraron una mujer y dos hombres desconocidos en ocasión de que se encontraba solo un niño del dueño de corta edad.

Aprovechando un descuido del muchacho los desconocidos se apropiaron de una pieza de lana que había en un extremo del mostrador y unas 14 o 15 mudejas de guta de alparagatas, valorado todo en unas 150 pesetas.

El hecho fué denunciado a la guardia civil que practicó las oportunas averiguaciones para el esclarecimiento del hecho, resultando que la referida mujer es hija de una vecina de Almería llamada Elena Valava y que los otros nombres que la acompañaban residen habitualmente en el mencionado pueblo o en esta capital.

La benemérita ha teleografiado a los comandantes de los puestos respectivos para que procedan a la detención de las tres personas alludadas.

Consummantum est

El ciclo cúbico miseliso velo, nieblas inmanan la arbolada umbría, en triste ocaso se convierte el día y es todo sombra y misterioso duelo.

A mediantada el ave tiende el vuelo suspendiendo su dulce melodía y empieza en el calvario la agénia del sufrido Jesús, hijo del cielo.

El justo muere; un pueblo arrepan- (udo) conociendo su error, la gracia implora y el mundo se contempla redimido.

Vierte su luz a fia la aurora y besanas el madero benecido la madre del Señor su pena nera.

De subsistencias

A las seis de la tarde celebró ayer sesión en pleno la Junta provincial de subsistencias.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se dio cuenta de la dimisión del secretario señor Alvarez Fernández, acordándose admitir en vista del carácter de irrevocabilidad con que fué presentada.

Para que designara un nuevo secretario la Junta dió un voto de confianza al gobernador-presidente, recayendo el nombramiento en el oficial segundo de ese gobierno civil, don Fernando Benavides Española.

A continuación la Junta adoptó el acuerdo de fijar el precio de la patata temprana en 20 céntimos el kilo de la gruesa y en 15 céntimos la menuda.

En cuanto a la exportación el criterio de la Junta fué el de autorizar la salida de este tubérculo una vez abastecido el mercado.

También acordóse proceder a la

retasa de los huevos fijando el precio de 1'50 pesetas la decena.

La Junta vió con complacencia la resolución gubernativa haciendo que cesen en sus cargos todos los delegados que se encuentran en los pueblos haciendo investigaciones sobre las existencias de artículos, acordándolo hacerle constar así en acta.

Finalmente se acordó conceder un voto de confianza al gobernador para el reparto de gasolina.

Seguidamente levantóse la sesión.

Crónica de modas

(Colaboración especial de DIARIO DE ALMERIA.)

Los cuellos.—Las toilettes de sport.—Los chaqueros.—Una novedad interesante.

Los mantos de primavera seguirán llevando cuellos notables; además, podrán acomodarse a los cambios de temperatura. Según que esta



Viscondesa de REVILLA
París, marzo de 1910.

Lluvia de cesantías

El gobernador civil dispuso ayer el caso de todos los delegados de la Junta de Subsistencias que se encontraban en los pueblos de esta provincia, haciendo las investigaciones de existencias de subsistencias alimenticias.

Para que esta disposición llegara a conocimiento del público en general y de los alcaldes, se ha enviado el correspondiente edicto al «Boletín Oficial».

A los alcaldes se les encargó además que hagan regresar a los delegados que se encuentren en respectivos términos.

Los empleados municipales

Ayer dirigieron los empleados municipales a V. E., la felicitación por haber constituido el Gobierno que ha inspirado tan clamorosas muestras de entusiasmo en el Parlamento la prensa y la opinión y despertado tan grandes esperanzas a la Patria; y convencidos de que algún otro podrá acometer con tanta autoridad el problema de las Haciendas locales, la suplica se sirva incorporar a su programa municipal, esa cuestión tan interesante y tan grave, que ya no admite aplazamiento: posible su presencia de los peligros corrientes del régimen económico actual.

Notas mineras

Ayer dió comienzo en el Negociado de Minas de este Gobierno la presentación de solicitudes para los terrenos francos reglamentarios de las minas catalogadas recientemente.

Mañana publicaremos los registros solicitados que alcanzan un buen número.

La Jefatura de Minas ha remitido al «Boletín Oficial» un edicto, anunciando que se va a proceder al deslinde y levantamiento de plano de las Minas «Nuestra Señora del Carmen», «Soledad», «República Romana», «Santa María de las Cabezas» y «Luna Segunda», todas del término de Cuevas.

SOMBREROS de PIQUÉ
para Niños y Niñas. Corbatas
Elegantísimas se han recibido en la
Sombrerería de SUCESOR de ROSALES y ULIBARRI

ABONOS MINERALES
DE LA
Sociedad Minera y Metalúrgica de PEÑARROYA
SULFATO DE COBRE
SALES POTÁSICAS.—NITRATO DE SODA
PEDIDOS: Al Agente para la provincia de Almería
Francisco Collado Ruiz
CUEVAS (ALMERIA)

El Ayuntamiento

Comisión de Hacienda que ha sido citada para ayer, no pudo asistir por falta de número.

El alcalde no recibió ayer a los señores distantes por no haber asistido a despacho.

Director del Sindicato de Riego, oficiado al ayuntamiento indicando se coloquen de nuevo las bojas del cauce que atravesan la calle de la Estación y se repare el trozo del cauce que corresponde al municipio.

de documentación para marchar a todos puntos.

Se informa también de las vacantes que existen mensualmente en los varios destinos civiles a que tienen derecho a ocuparlos los licenciados del Ejército con datos y antecedentes necesarios para poder solicitarlos.

Se admiten ofertas y demandas y se gestionan colocaciones.

Horas de 9 a 12 mañana y 3 a 6 tarde.

Oficina Real 17 duplicado, esquina calle Beloy.

A los peluqueros

Se acuerda a los maestros peluqueros y barberos que el día 29 del corriente Viernes Santos se cerrarán los establecimientos a las dos en punto de la tarde, como igualmente que a partir del día primero de Abril al último de Septiembre se cerrará a las nueve en punto de la noche.

Por la directiva, el Secretario, Gaspar Galindo.

Hierros y Metales

Se compran a los siguientes precios

Hierro colado de maquinaria 250 pts. tonelada	
Idem dulce y acerado 1.ª clase 160 »	
Idem idem de 2.ª »	150 »
Cobre »	2500 »
Bronce »	1750 »

Para informes: Antolín Ramón Roperio.

Andén de Costa, número 2.

Por falta de número no se reunió el día de ayer la Comisión de Beneficencia. Se ha sido citada nuevamente para el día de hoy con el objeto de informar a la Comisión de Beneficencia de la situación de las cuentas de suministros de Farmacia correspondiente al pasado mes de Febrero.

Los mendigos

En día como el de hoy suelen ser muchos los mendigos ferasteros a pedir limosna en las inmediaciones de los edificios.

Advertida la policía debe recogerlos, llevándolos al Asilo de San Ricardo creado para pobres transeúntos y pasaportados para los puestros de su procedencia.

Seguramente así lo dispondrá el señor gobernador, señor Giménez Hoy.

De Tribunales

Revocación

La sección segunda de esta Audiencia de acuerdo con lo interesado en el acto de la vista por el letrado de la parte apelante señor Revira Torres, ha revocado y dejado sin efecto el auto del señor Juez de Instrucción de Purchena por el que se reformó el de procesamiento de Tomás Tapia González vecino de Olvera del Río, y en su lugar ha declarado subsistente referido procesamiento con todas sus consecuencias según se acordó en causa sobre hurto de esparto a don José Manuel Moreno.

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

La sesión del Congreso

A las 3 y 40 da comienzo la sesión con una desanimación grandísima. En el banco azul tomaron asiento los señores Maura y García Prieto. El diputado secretario don Fulgencio Prieto se ocupa de la situación de Bilbao donde dice faltan harinas al precio de tasa.

Hace presente que las gestiones hechas acerca de las autoridades resultaron inútiles.

Aunque el señor Maura agrega—no pueda sacudirse el polvo de la levita por la polvareda que tiene al lado debe de prestar atención a este ruego y obligar a los fabricantes a que cumplan con las leyes.

El jefe del Gobierno le contesta asegurando que Bilbao tendría las harinas necesarias sin necesidad de él sacudirse la levita (Risas).

Seguidamente entraron en el orden del día.

Son aprobados varios dictámenes de la comisión de incompatibilidades proclamándose a los respectivos diputados y se levanta la sesión hasta el martes próximo.

La sesión del Senado

A la hora de costumbre da comienzo la sesión bajo la presidencia del señor Groizard.

Después de aprobados varios dictámenes se levanta la sesión, también hasta el martes.

En este día jurarán los senadores y se constituirá la Cámara definitivamente.

Torpedeamiento de un buque español

El buque español hundido por un submarino alemán en la costa francesa de que habló el ministro de Marina es el «Mar Báltico».

Pertenecía este vapor a la matrícula de Bilbao y era propiedad de la Compañía «El Nervion».

Tenía 2.200 toneladas de desplazamiento.

Oficialmente se ignoran más detalles.

Suspensión de una solemnidad

Se han suspendido las capillas públicas que todos los años se celebraban en Palacio el Jueves y el Viernes Santo.

Infanta operada

Hoy le ha sido practicada una operación a la infanta doña María Luisa de Orleans que padecía de embarazo extraterino.

La operación fué llevada a cabo con toda felicidad, siendo el estado de la paciente bastante satisfactorio.

La vicepresidencia del Senado

El duque de Montellano, a quien le fué ofrecida la vicepresidencia del

Senado, la ha rechazado, por tener que marchar al Extranjero.

La Dirección de comunicaciones

Hoy se ha firmado un R.D. nombrando Director General de Comunicaciones a don Francisco Arrillaga, ex-director del Instituto Geográfico y Estadístico de esta corte.

Para los nuevos presupuestos

El ministro de Hacienda señor González Besada ha pedido a los Directores generales de todos los departamentos, ultimen los datos para los nuevos presupuestos del año venidero.

Visitas a Maura

Hoy visitaron al presidente del Consejo señor Maura el ministro de Portugal y el alcalde de Lyon.

También han visitado al señor Maura el Gobernador del Banco de España para hablarle del consorcio bancario referente al acuerdo comercial con Francia.

Los algodoneros

Una comisión del Comité oficial algodonero de Barcelona visitó hoy al ministro de Fomento señor Cambó, para interesar se vea el medio de abastecer de este artículo a las fábricas catalanas.

Los mineros asturianos

El Director general de Comercio ha celebrado una conferencia con los mineros asturianos para tratar del abastecimiento de carbón a la península.

Firma de guerra

Entre los decretos de guerra puestos hoy a la firma del rey figuran los siguientes:

Concediendo la Cruz de San Hermenegildo al general de brigada señor Besada y al coronel señor Durán.

Nombrando jefe de la segunda sección de la Escuela Central de Tiro al coronel señor Díaz Gil.

Destinando al regimiento de caballería de Alfonso XIII al coronel señor Reguera.

Idem a los depósitos de reserva de Sevilla, Valencia y Lugo a los coroneles don Manuel Vilaza, don Fermín Pérez y don Luis Talón.

Las vacaciones de los diputados

Al suspenderse las sesiones de las Cortes hasta pasada la semana santa, la mayoría de los diputados han salido para pasar las vacaciones en sus respectivas provincias.

El Consejo de Estado

El Consejo de Estado ha pedido informes relativos al crédito de doce millones, para auxilios a los naranjeros de Levante.

También ha acordado no informar más créditos que sean pedidos por vía gubernativa hasta que se constituyan las Cortes y se discutan en ellas.

Buque en peligro

Comunican de El Ferrol que en aquella Comandancia de Marina se ha recibido un radiograma del vapor «Saint Pierre», de la matrícula de Tánz, demandando auxilio.

El mencionado buque se encuentra

tra embarrancado cerca de Rivadeo. Varios tripulantes han resultado muertos a consecuencia del incidente marítimo.

Para el sitio donde el «Saint Pierre» se halla encallado, ha salido el cañonero español «Marqués de Molins».

Vapor torpedeado.—16 ahogados

Comunican de Bilbao que han llegado a aquel puerto varios naufragos tripulantes del vapor Arno-Mendi, los cuales declaran que el día 5 salieron formando parte de un comboy constituido por 20 barcos.

Al llegar a Brets solo iban seis. Los restantes habían quedado en sus destinos.

El día 12 les salió al paso un submarino que les torpedeó por proa, hundiéndose rápidamente su buque.

Diez y seis tripulantes que dormían por-cieron ahogados, habiéndose salvado nueve a-idos a tablas, siendo recogidos más tarde por un vapor inglés.

Campaña enérgica

Un despacho recibido de Cádiz da cuenta de que se ha emprendido enérgica campaña de manifestación y mítines para pedir al Gobierno arregle el conflicto motivado por la suspensión de viajes de vapores coreos a América, lo que viene a originar a todos grandes perjuicios.

Los remitentes de pescado de Almería

Comunican de Granada que unos treinta remitentes de pescado de Almería, han dirigido escrito al ayuntamiento interesándole influya acerca de las autoridades almerlenses y Cemisería general de Abastecimientos para que se levante la prohibición de exportar a Granada el pescado que se saca en la playa de Almería y pueblos próximos, pues se da el caso de tener que enterrar diariamente grandes partidas que sobran.

También piden los remitentes se cabe de las autoridades que no trane porten el pescado en tranes mercantiles sino en tranes correos.

El Ayuntamiento se ha reunido hoy, acordando hacer las gestiones oportunas para conseguir lo que piden los remitentes de pescado de Almería.

Saludo del nuevo director de Comunicaciones

El nuevo Director general de Comunicaciones ha dirigido al personal de Correos y Telégrafos el siguiente telegrama de salutación:

«Al tomar posesión de la Dirección General de Correos y Telégrafos, me complace en saludar efusivamente a los beneméritos servidores de ambos Cuerpos, comunicándoles el empeño del gobierno de S. M. de atender como se merecen, servicios tan vitales como los de comunicaciones, y pide enarequecimiento el concurso de todos».

Grandes almacenes de San José

de Juan Merata

Calle de las Tiendas número 15 y Azara 2.

TEMPORADA DE INVIERNO

Se reciben diariamente las últimas novedades para la presente temporada. Grandioso surtido en chales de punto y de felpa con negros garantidos. Inmenso surtido en lana para caballero y señora, fantasías, terciopelo, paños abrigos y frazelas. Especialidad en abrigos y géneros blancos de hilo y algodón. Últimos modelos en abrigos de señora y caballero. La casa que más surtido presenta en confecciones y equipos para novia.

Precio fijo.—Ventas al contado.—Se hacen preciosos regalos a los compradores.— No dejes de visitar estos almacenes antes de efectuar vuestras compras y consultar precios.

rechazado los furiosos contrataques de ingleses, franceses y norteamericanos cuyas pérdidas son extraordinariamente grandes el número de prisioneros pasa de 45.000 y el botín recogido escade de 600 cabones miles de ametralladoras, depositos enormes de municiones y abastecimientos. los aliados han sido rechazados a las posiciones que ocupaban en 1916 entre el Ancre y el Somme.

dice el citado periódico que los ingleses y franceses cuentan con grandes reservas de hombres y que el espíritu de las tropas es magistral.

Lo que dicen los franceses

Comunican de París, que el sexto día de batalla continuaron los alemanes recibiendo refuerzos, pero que no obstante ello, los progresos eran menos sensibles, a causa de haberse iniciado el cansancio en las tropas.

Quando se establezca el equilibrio atacarán nuestras tropas.

Los alemanes se funden en el horno de la lucha mientras que nuestras reservas están intactas.

Los ingleses conservan también las suyas y mientras tanto el enemigo se agota.

Dice un periódico militar inglés

Comunican de Londres que un periódico militar inglés dice que el terreno ganado por los alemanes es menos importante que el éxito táctico que han obtenido y que ahora los alemanes dirigen una guerra de grandes movimientos.

Parte oficial francés

El enemigo, debilitado ayer por sus propios esfuerzos, ha moderado su empuje.

Nuestras tropas defienden el terreno palmo a palmo, manteniéndose fuertemente atrincherados en las líneas de Etrelle, Saint, Anvin, Bazarje y límite Sur de Ayllón.

Anoche rechazamos grandes reconocimientos al N. E. de Noyon con bombardeo intermitente en San Andrés.

Lo que dicen los ingleses

Al Norte del Somme se registran acciones secundarias y ataques del enemigo en Noyon y Roye con dirección a Charlonnes.

Seguó la batalla de nuestras escuadillas aéreas habiendo bombardeado con gran éxito, las rearguardias enemigas, lanzando doce toneladas de explosivos.

En luca aérea derribamos diez aparatos y perdimos ocho.

Fiesta en Berlin

Comunican de la capital de Alemania que se ha celebrado allí una solemne fiesta en honor de la tripulación del crucero Wolf.

El alcalde saludó al Comandante, y éste con proyecciones explicó los raios hechos.

Ca fiesta resultó hermosa y brillante.

Había un critico militar

El Comandante Chevroux dice que el golpe dado al ejército inglés, tiene por objetivo atacar la derecha inglesa con todas las reservas posibles, para distraer las fuerzas de la izquierda y entonces ir sobre Calis, que es el principal objetivo de los alemanes por ser este el punto desde donde pueden amenazar a Inglaterra.

Diario de operaciones

Continua el victorioso avance alemán habiéndose posesionado las tropas asaltantes de multitud de aldeas y posiciones y de los puestos y de los pueblos de Bapaume, Haisis, Guisshard y Chauny la batalla entablada entre el Somme y el Oise es la más terriblemente dura de cuantas se han verificado hasta el día.

Los alemanes en su avance han

de Hipofosfitos Salud

Amigos íntimos hallábanse al borde de la tisis, merced a la vida sana y licenciosa del uno y al trabajo comercial del otro. Se sentían aniquilados, sin fuerza y con un decaimiento impropio de la juventud, con mengua de apetito por falta de nutrición. La vejez prematura empezaba a dibujarse en su rostro y hubiese hecho progresos sin la entereza del doctor, que les impuso el uso de los Hipofosfitos Salud. El efecto fué tan rápido como inmensa la gratitud de los dos amigos, hoy verdaderos propagadores del Jarabe de Hipofosfitos Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina en sus 28 años de existencia. Todo frasco legítimo ostenta en tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

la sesión del Senado

A la hora de costumbre da comienzo la sesión bajo la presidencia del señor Groizard.

Después de aprobados varios dictámenes se levanta la sesión, también hasta el martes.

En este día jurarán los senadores y se constituirá la Cámara definitivamente.

Torpedeamiento de un buque español

El buque español hundido por un submarino alemán en la costa francesa de que habló el ministro de Marina es el «Mar Báltico».

Pertenecía este vapor a la matrícula de Bilbao y era propiedad de la Compañía «El Nervion».

Tenía 2.200 toneladas de desplazamiento.

Oficialmente se ignoran más detalles.

Suspensión de una solemnidad

Se han suspendido las capillas públicas que todos los años se celebraban en Palacio el Jueves y el Viernes Santo.

Infanta operada

Hoy le ha sido practicada una operación a la infanta doña María Luisa de Orleans que padecía de embarazo extraterino.

La operación fué llevada a cabo con toda felicidad, siendo el estado de la paciente bastante satisfactorio.

La vicepresidencia del Senado

El duque de Montellano, a quien le fué ofrecida la vicepresidencia del

Senado, la ha rechazado, por tener que marchar al Extranjero.

La Dirección de comunicaciones

Hoy se ha firmado un R.D. nombrando Director General de Comunicaciones a don Francisco Arrillaga, ex-director del Instituto Geográfico y Estadístico de esta corte.

Para los nuevos presupuestos

El ministro de Hacienda señor González Besada ha pedido a los Directores generales de todos los departamentos, ultimen los datos para los nuevos presupuestos del año venidero.

Visitas a Maura

Hoy visitaron al presidente del Consejo señor Maura el ministro de Portugal y el alcalde de Lyon.

También han visitado al señor Maura el Gobernador del Banco de España para hablarle del consorcio bancario referente al acuerdo comercial con Francia.

Los algodoneros

Una comisión del Comité oficial algodonero de Barcelona visitó hoy al ministro de Fomento señor Cambó, para interesar se vea el medio de abastecer de este artículo a las fábricas catalanas.

Los mineros asturianos

El Director general de Comercio ha celebrado una conferencia con los mineros asturianos para tratar del abastecimiento de carbón a la península.

Firma de guerra

Entre los decretos de guerra puestos hoy a la firma del rey figuran los siguientes:

Concediendo la Cruz de San Hermenegildo al general de brigada señor Besada y al coronel señor Durán.

Nombrando jefe de la segunda sección de la Escuela Central de Tiro al coronel señor Díaz Gil.

Destinando al regimiento de caballería de Alfonso XIII al coronel señor Reguera.

Idem a los depósitos de reserva de Sevilla, Valencia y Lugo a los coroneles don Manuel Vilaza, don Fermín Pérez y don Luis Talón.

Las vacaciones de los diputados

Al suspenderse las sesiones de las Cortes hasta pasada la semana santa, la mayoría de los diputados han salido para pasar las vacaciones en sus respectivas provincias.

El Consejo de Estado

El Consejo de Estado ha pedido informes relativos al crédito de doce millones, para auxilios a los naranjeros de Levante.

También ha acordado no informar más créditos que sean pedidos por vía gubernativa hasta que se constituyan las Cortes y se discutan en ellas.

Buque en peligro

Comunican de El Ferrol que en aquella Comandancia de Marina se ha recibido un radiograma del vapor «Saint Pierre», de la matrícula de Tánz, demandando auxilio.

El mencionado buque se encuentra

tra embarrancado cerca de Rivadeo. Varios tripulantes han resultado muertos a consecuencia del incidente marítimo.

Para el sitio donde el «Saint Pierre» se halla encallado, ha salido el cañonero español «Marqués de Molins».

Vapor torpedeado.—16 ahogados

Comunican de Bilbao que han llegado a aquel puerto varios naufragos tripulantes del vapor Arno-Mendi, los cuales declaran que el día 5 salieron formando parte de un comboy constituido por 20 barcos.

Al llegar a Brets solo iban seis. Los restantes habían quedado en sus destinos.

El día 12 les salió al paso un submarino que les torpedeó por proa, hundiéndose rápidamente su buque.

Diez y seis tripulantes que dormían por-cieron ahogados, habiéndose salvado nueve a-idos a tablas, siendo recogidos más tarde por un vapor inglés.

Campaña enérgica

Un despacho recibido de Cádiz da cuenta de que se ha emprendido enérgica campaña de manifestación y mítines para pedir al Gobierno arregle el conflicto motivado por la suspensión de viajes de vapores coreos a América, lo que viene a originar a todos grandes perjuicios.

Los remitentes de pescado de Almería

Comunican de Granada que unos treinta remitentes de pescado de Almería, han dirigido escrito al ayuntamiento interesándole influya acerca de las autoridades almerlenses y Cemisería general de Abastecimientos para que se levante la prohibición de exportar a Granada el pescado que se saca en la playa de Almería y pueblos próximos, pues se da el caso de tener que enterrar diariamente grandes partidas que sobran.

También piden los remitentes se cabe de las autoridades que no trane porten el pescado en tranes mercantiles sino en tranes correos.

El Ayuntamiento se ha reunido hoy, acordando hacer las gestiones oportunas para conseguir lo que piden los remitentes de pescado de Almería.

Saludo del nuevo director de Comunicaciones

El nuevo Director general de Comunicaciones ha dirigido al personal de Correos y Telégrafos el siguiente telegrama de salutación:

«Al tomar posesión de la Dirección General de Correos y Telégrafos, me complace en saludar efusivamente a los beneméritos servidores de ambos Cuerpos, comunicándoles el empeño del gobierno de S. M. de atender como se merecen, servicios tan vitales como los de comunicaciones, y pide enarequecimiento el concurso de todos».

Camisería Madrileña

Esta acreditada casa se encarga del lavado y planchado mecánico de camisas, corbatas y paños.

AGENTE EN ALMERIA

PLANCHADO LARIOS

:: único bien perfeccionado ::

Dr. Eduardo Pérez Cano

del Hospital Provincial

Consulta especial de enfermedades venéreas o sífilíticas.

Análisis de sangre, esputos, orinas y demás productos patológicos.

Tratamiento antirábico completo.

De 2 a 4 Calle del Cid número 7

Cemento PORTLAND ASLAND

VENTA EXCLUSIVA PARA ALMERIA Y LA PROVINCIA

CASA FERRERA

Calle Martínez Campos 19 y 21

VINO BLANCO

Valdepeñas especial para mesa a 85 cts. litro y 5'50 arroba, JUAN TONDA, Plaza de San Sebastian.

CONSULTORIO Médico Quirúrgico — DE — M. Vázquez

De la beneficencia municipal, Enfermedades de los niños. Consulta de 1 a 3. S. Francisco número 2.

Dr. José Blanes de Astorza

Doctor en medicina y cirujías. Forense de Gergal. Ha abierto un consultorio Médico Quirúrgico en Gergal, calle de Sebastian Pérez.

Jabones BROTONS

GRANADA, número 26

Pinta Sevillana a pesetas 0'70 libra

400 gramos; Dorado 1.ª a pesetas 0'65 id. id.

Pinta azul superior id. id. 0'65 id. id. Morano 1.ª id. id. 0'65 id. id.

Regalamos legías Hojas FABRICA DE ALPARGATAS Y JABONES

Luis y Paco Sánchez López

REPARACIONES Y AFINACIONES

— DE PIANOS —

Residencia fija, Principo 33. ALMERIA

SAN INDALECIO

FABRICA DE JABONES BLANCO Y PINTA AZUL

GRANADA, 53.—ALMERIA

Se recomienda a 40 centimos libra

SE ALQUILA

Un piso bajo, con agua, para almacén, perteneciente a la casa número 75 de la calle de Granada.

Una casa con pisos altos y bajos, provista de agua en la plaza del Lugarico número 4.

Dos casas para obreros números 12 y 14, en la plaza de Béjar.

Para informes y demás detalles don José Galletti, Plaza de Bernabéus, número 4.

HIERROS Y METALES

— Cotización de compras en el día de hoy —

Hierro dulce de primera clase	000 pesetas tonelada
Hierro dulce de segunda sin flejes ni alambres	000 » »
Fundido de maquinaria	000 » »
Cobre grueso	0.000 » »
Cobre de calderas y alambre delgado	0.000 » »
Bronce	0.000 » »

Estos precios se entienden sobre nuestro almacén de Almería

Casa de los Sres. Soriano Martín y C.ª

Oficinas y Establecimiento: Paseo del Príncipe 15 y Sebastián Pérez 1. Gran Joyería y Relojería «La Francesa».—Almacenes: Calle de la Trinidad (Antigua cochera de González Canet). No dejen de consultar a esta casa antes de efectuar las ventas. ESTA CASA PAGA AL CONTADO

Relojería y Joyería «LA FRANCESA»

Paseo del Príncipe 14 y Sebastián Pérez 1.—Grandes existencias de Joyería, Relojería, Platería, Óptica, electricidad y artículos para regalos. — Representantes exclusivos de las lamparas EGMAR y de medio auto NITRA. Las mejores del mundo. — Taller de reparaciones y composuras de Relojes y Alhajas a cargo del renombrado artista Mr LOUIS EMORY. — Compra venta de plata oro y toda clase de metales Recetas de Óptica y cristales de todas clases. Relojes de las mejores marcas.

Soriano Martín y Compañía

DE LA GUERRA.

La gran batalla.—Parte oficial alemán

Las divisiones franco inglesas que fueron derrotadas el 23, intentaron paralizar nuestro avance en el budo del Somme, siendo rechazadas con grandes pérdidas.

Esta madrugada se ha luchado a ambos lados del Somme, siendo vencida la resistencia franco-inglesa, que le causamos enormes pérdidas. Nuestros soldados persiguieron al enemigo al N. y S. de Alvert.

Pasamos el río Ancre y al anochech tomamos Albert.

Al Sur del Somme rechazamos al enemigo más allá de Chauimes.

Tomamos por asalto la plaza de Roye, y limpiamos de enemigos a Noyen.

En muchos puntos pesamos de las antiguas que poseíamos el año 1916.

El número de prisioneros y el botín cogido fué importantísimo.

La artillería en Flandes, Verdún y Lorena juega con una violencia extraordinaria.

El Capitán Reistofen llevan derribados sesenta aparatos.

«The Times» dice

Al comenzar los alemanes la gran batalla tenían ochenta y cinco divisiones en reserva.

El primer día lanzaron a la lucha a 45 y los dos días siguientes